

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

Año XLVIII
Núm. 14.681

Franqueo
concertado

Sábado 18 de Septiembre de 1937

Redacción, Administración y talleres: D. Ibarruri, 11

15

1833
Sábado 18

FRENTE DE CORDOBA

Hemos hablado al enemigo

Salvo aquellos casos en que se precisa actuar sobre el enemigo en acción de hostigamiento, continúa en este sector la calma consecuente a las últimas brillantes operaciones. El calor extenuante, peculiar de la tierra andaluza, que estos días atrás se dejaba sentir aplazado, como un enemigo más, va atenuando su rigor por la proximidad otoñal. Ya las noches sin luna, las noches plácidas, las noches oscuras, de inquietud celosa, amenizan el descanso de los combatientes. Sin luna en que prender la mirada, parecemos más misteriosa la noche, más insegura, más emotiva. La incesante gritería de los mil bichos nocturnos, es cual un plañir por el luto de los cielos, de los valles y los montes. En la noche, las músicas—unas tristes, otras dulces, otras alegres—que nos brinda la Naturaleza, suenan en nuestros oídos más expresivas cuando aquélla carece de claridades lunares. Y en una de estas noches ferruginosas, hemos deleitado el espíritu con la música popular que los hombres crearon, traída hasta las trincheras por el Altavoz del Frente.

Las primeras líneas desde Adamuz a Montoro escucharon las canciones y los himnos del pueblo. Las primeras líneas enemigas, para las cuales se organizó la emisión. En cotas dominantes hemos instalado el altavoz. Este es potentísimo: sus notas estriden fantásticamente, ayudadas por la silente colaboración nocturna. En Alcolea, en Villafranca y El Carpio, en Pedro Abad y Montoro, la voz del Comisariado se oye preñada de patriotismo, de entusiasmo y de esperanza. Los camaradas Cases y Flandes han trasladado a través del micrófono la dignidad de la España independiente, esparciéndola por aquella campaña cordobesa, que la crueldad facciosa convirtió en un tizón. Con hervor de artistas que empiezan a desbaratar la tosquedad del bloque para cincelar sus ideas, los comisarios del sector organizaron el acto de propaganda. Primeramente, los coros de la 114 Brigada, bien dirigidos, entonaron diversos himnos patrióticos, sociales y de guerra. Con esto se creó ambiente en la zona enemiga; se logró captar la atención de los rebeldes y conseguir que cesaran sus disparos. Poco a poco, la noche ha ido recobrando su dominio, sólo herido por la voz del receptor. Tras los coros, el comisario Cases dirigió la palabra a los soldados del campo enemigo. Empezó hablándoles del auténtico carácter de esta guerra fratricida provocada por el egoísmo y la maldad congénita de unos militares de título y de ancestral espíritu, racionistas de la Patria; habló de la caída de Santander y Bilbao, diciendo que hemos dejado de poseer aquellas valiosas regiones pero que, en verdad, tampoco los rebeldes las poseen: únicamente los invasores, usufructuarios de sus conquistas. En este punto de la oración, ráfagas de ametralladoras y descargas de fusilería trataron de hacer blanco en el altavoz. La obscuridad de la noche nos proteje contra las balas enemigas. La emisión no se interrumpe. El orador aborda entonces el tema con frases efectistas dirigidas al amor propio de los oficiales facciosos. "Hemos perdido gran parte del Norte; pero, ¿cómo

lo habéis ganado vosotros? ¿Es de la España que propugna tradiciones tiránicas? No; y esta es nuestra gran amargura: saber que al perderla no la ganabais vosotros. Sin embargo, aún nos cabe un consuelo: la convicción de que no la perdimos para siempre, sino por unas horas, por unos días, por unos meses; nunca por un año. Más no os hagáis ilusiones. El temple de la raza hispana, que supo demostrar en aquella otra guerra de independencia que Napoleón no era invencible, sabrá demostrar pronto—ya lo está demostrando en Aragón—que sabe conquistar el terreno que unos malos hermanos donaron a gentes extrañas."

El foguero, que en el transcurso del precedente párrafo habla calmado, reproduce ahora con intensidad rabiosa. Parece el despecho de oficiales traidores que sienten las verdades hiriendo su conciencia. Creemos nosotros que los jefes enemigos mandan hacer fuego para que las palabras de honradez es-

pañola no trascienda a los soldados. De una forma o de otra, comoquiera que sea, el silbar de las balas, las detonaciones, no son otra cosa sino el aplauso arrancado por un hombre del pueblo a otros hombres del pueblo.

Tras la intervención del comisariado, tornaron los coros a entonar, junto al micrófono, sus cantos de guerra, de hermandad y trabajo. Hubo recitadores que preludiaban la letra de los himnos, subrayando el sentido de nuestra lucha y de nuestros ideales. Música variada, endulzadora de esta vida de trinchera, tan sublime, tan heroica. Hubo alocuciones para los engañados soldados de enfrente. Todo, resonando en la noche muy callada y muy obscura; resonando en las lomas vecinas, resonando en las casas de Montoro; en las casas enlutadas de sombras, mancilladas, saqueadas... Todo resonando junto al río, en los boscajes de sus riberas; en los alcórcos opuestos a las fachadas que principian el pueblo según se llega por la carretera... Todo resonando con estridencias de victoria...

Cercana la madrugada, se dio por terminado el acto de propaganda. En los organizadores rebo-

EDITORIAL

LA AYUDA DEL PROLETARIADO MUNDIAL

La palpitante actualidad de la actuación de España en Ginebra—en la que la jornada de ayer estableció un relativo paréntesis, relleno con los comentarios al magnífico discurso del jefe del Gobierno español—ha restado resonancia a los acuerdos que las dos Internacionales acaban de suscribir en relación con la ayuda que al proletariado español—atacado con máxima violencia por el fascismo internacional—va a prestar el proletariado mundial.

El texto de las resoluciones contiene una lógica vaguedad. Nadie puede ignorar la serie de dificultades que se atraviesan, como obstáculos de difícilísima superación, entre el enorme deseo que siente el proletariado mundial de sumar su cooperación eficaz a nuestra lucha y su realización. Reservas de índole patriótica y dificultades de orden material impiden la adopción de resoluciones enérgicas de imperiosa realización. Fácilmente se comprende que esas decisiones entrañan un gravísimo peligro para el planteamiento del conflicto mundial que a toda costa quiere evitarse. Más fácil es adquirir la certidumbre de que el bloqueo económico de los países fascistas—arma que el proletariado puede esgrimir con mayor eficacia—se volvería en contra de los intereses de esos obreros, porque produciría un inevitable colapso en las fuentes de trabajo de sus respectivos países.

Pese a esa vaguedad, tales resoluciones suponen un avance considerable en relación con otras que anteriormente habían sido adoptadas. Las anteriores puede afirmarse que eran poco más que gestos platónicos. Llegaban a poco más que a lamentar los ataques de que éramos víctimas y a enviarnos unos socorros sanitarios y de víveres que, siendo muy de agradecer, no suponían siquiera el remedio de una necesidad que fuésemos impotentes para llenar por nuestros propios medios, como hemos sabido demostrar a través de estos catorce meses de lucha.

No. Ahora se va mucho más lejos. Se afirma ya la decidida voluntad de presionar sobre los gobiernos democráticos y se señalan los puntos concretos sobre los cuales se va a actuar, haciendo constar limitaciones claras a la criminal intervención de alemanes e italianos en España. Claro que falta un extremo tan importante como la fijación de los medios coactivos de que el proletariado internacional se va a valer. En esto constituye esa prudente reserva que señalamos al principio de este comentario y que consideramos en cierto modo natural. Pero la importancia de estos acuerdos ha quedado subrayada por los comentarios adversos que le ha dedicado toda la prensa derechista y reaccionaria de los países democráticos. Se pretende salir al paso de la acción de las Internacionales señalándolas como instrumento de Rusia, que busca de este modo el medio de desencadenar la guerra que le permitirá llevar a cabo la revolución mundial. Claro que esta argumentación está fabricada para lectores cándidos. Quienes así argumentan no consiguen otra cosa que acusar el certero golpe que las Internacionales acaban de asestar al ambicioso capitalismo y a la negra reacción, que por tantos motivos se solidarizan con el fascismo italo-alemán, aún con olvido manifiesto de sus deberes patrióticos mínimos, pues el fascismo, de no ser ahogado rápidamente, no encontrará límites para su ambición desenfadada.

Corolario magnífico de estos acuerdos es el de la Federación de Trabajadores de Ottawa, que ya ha decretado el boicot a toda la producción originaria de los países fascistas. Este es, ya lo dijimos, el único medio positivo de que el proletariado internacional preste una ayuda eficaz a sus hermanos españoles.

El jefe del Gobierno español ante el Consejo de la S. de N.

Ha hablado el doctor Negrín, jefe del gobierno legítimo de España ante el Consejo de la Sociedad de Naciones. No abordó la totalidad del problema, que reserva para el pleno de la Asamblea. Ocupóse, especialmente, de la guerra práctica que se hace en el Mediterráneo.

No podía por menos de protestar contra el hecho de que se invitara a ir a Nyon a Italia y no se hiciera lo propio con España, que es la nación que sufre principalmente las consecuencias de la piratería. ¿Por qué se ha convocado al agresor y no a la víctima? ¿Por qué se ha lle-

saba la satisfacción de un deber cumplido; en los luchadores el contento producido por lo ameno del programa. Y ya instalado el altavoz, en la noche inquietante y sin luna, los mil bichos nocturnos proseguían su algarabía, llenando de plañideros el misterio de los campos, de los montes y de las casas vacías, receptores de cuanto se dijo y se hizo en honor de los combatientes en pro de nuestro triunfo definitivo...

J. NUÑEZ NAVARRO.

Adamuz.

Sesión del Consejo Provincial

La Consejería de Benicarló cumple la tasa

A la hora de costumbre celebró ayer sesión ordinaria el Consejo provincial. La presidencia es ocupada por el camarada Hernández Merlos, quien después de aprobar el acta anterior pone a discusión el

ORDEN DEL DIA

Se aprueba una relación de estancias causadas por dementes en el Instituto Pedro Mata, importante 9.200 pesetas; los padrones de cédulas personales de los pueblos de Castell de Cabres, Castellfort y Torre-Emborsora; liquidaciones en periodo voluntario de Montanejos, Torreblanca y Villar de Canes; un dic tamen devolviendo a este pueblo 201'02 pesetas ingresadas de más y aplicándolas a cuenta del año 1936; ídem del pueblo de Montanejos, que asciende a 123'73 pesetas.

Se acuerda dar las gracias al Comité de Espectáculos por acceder a que los niños del Internado "Pablo Iglesias" entren gratis a los salones de cine los martes y viernes.

Queda enterado el Consejo del acta suscrita por el consejero de Abastos de Benicarló, consejero provincial y delegado técnico de esta Consejería, en la que se hace constar lo siguiente: Personados los que suscriben en la Consejería de Abastos de Benicarló, al objeto de cumplimentar las órdenes del gobernador, y vistos los antecedentes que obran en dicha Consejería y los informes recogidos en los establecimientos de don Pedro Añó y Teresa Guzmán, de dicha localidad, se observa que se cumple por parte de la citada Consejería los precios de tasa acordados por el Gobierno. Igualmente se observa que en los productos derivados de la molinaria van recargados con un 0'10 por kilógramo, haciendo constar los consejeros de Abastecimiento que, si

(Pasa a la cuarta plana.)

COMENTARIO DEL DIA

gado al absurdo a uno más después de tantos otros—de que se pretendiera— que un criminal se vigile y persiga a sí mismo? ¡Italia echan do a pique sus propos submarinos!... En Nyon, como en Londres, ha habido demasiados humoristas. Y cuando se trata de tomar acuerdos acerca de una tragedia tan horrible como la española, el humorismo resulta macabro...

También ha aludido el doctor Negrín al bombardeo de Almería, crimen monstruoso, sacrificio de seres inocentes que no ocasionó la protesta más mínima de cancillerías y gobiernos y que pretendió luego repetir Alemania, con la colaboración de otras naciones dando como pretexto una falsa tentativa de ataque al "Leipzig". Igualmente ha señalado la enorme injusticia, cometida en Nyon, de excluir de la protección de las flotas que van a hacer la policía antisubmarina en el Mediterráneo, a los barcos de pabellón español.

Su voz se ha elevado acusadora, demostrando egosmos, indiferencias y cobardías culpables. Hablaba, sin duda, para el anfictionido ginebrino, pero sobre todo, y más especialmente, para las democracias internacionales, que tan poco nos han socorrido hasta ahora, sin comprender que luchamos por su causa y que en Asturias, Castilla, Aragón y Andalucía se defiende a todas ellas, contra seguras y próximas agresiones del totalitarismo. ¿Será oída esa voz honrada? Todavía abrigamos la esperanza de que sí. Y es que tenemos la idea de que no ya el sentimiento de justicia, sino el instinto de conservación, permanezcan mudos aliados de las fronteras, cuando somos objeto del más bárbaro atentado que vieron los siglos.

El día antes había hablado Wellington Koo, delegado de China. Mesurada, serenamente, dijo cosas tremendas e hizo advertencias dignas de meditación hondísima. La serie de atropellos inencontrables que el Japon viene cometiendo con su país fué explicada y resumida con claridad y método. Y la actual nueva invasión, que ha conquistado Pekín y amenaza Sanghai, anatematizada con digna energía.

He aquí, pues, a la Sociedad de Naciones, frente a dos problemas fundamentales que no puede eludir. Se halla en un momento crucial de su corta historia. Se ofrece ante ella la última oportunidad. Si no la aprovecha morirá de mala suerte, asesinada por el desdén de las pequeñas nacionalidades y el abandono de las grandes potencias. Su enorme burocracia pagada en oro, se dispersará a los cuatro vientos del horizonte universal. Y sólo quedaría como vestigio de una magna obra que inspiró al mundo entero esperanzas halagüeñas, un vacío inmueble que los turistas que vayan a Ginebra mirarán con curiosidad relativa.

El doctor Negrín, cuando habla en nombre de España ante la Asamblea, abandonará provisionalmente la presidencia de la Sociedad de Naciones. Su delicadeza le impide acusar y arbitrar, a un tiempo mismo. Y desde su soledad magnífica dirá todo lo que los españoles llevamos en el fondo del corazón. Y sus palabras se elevarán en millones de conciencias...

La marina republicana libra un nuevo combate con el barco pirata "Canarias"

Información oficial de los frentes

Partes del Ministerio de Defensa Nacional FUERZAS DE TIERRA

NORTE.—En el sector de Nalón, la artillería facciosa bombardeó nuestras posiciones de Candamín y Grillos. También bombardeó la plaza de Trubia. En el sector de Mazuco fueron rechazados enérgicamente tres ataques del enemigo, el cual sufrió grandes bajas.

La artillería propia disolvió algunas concentraciones rebeldes.

SUR.—Nuestras fuerzas hicieron una demostración por la carretera de Villaharta, obligando a retirarse a las tropas facciosas, y después de realizado su propósito volvieron a sus primitivas posiciones.

SUR DEL TAJO.—Ligero tiroteo en algunos sectores. Se han presentado tres evadidos del campo rebelde.

ESTE.—Tiroteo de fusil y ametralladora en el sector de Puig Ladrón, Peñarredonda y Ermita de Sasta Cruz (Zaragoza). La artillería enemiga disparó sobre Suelta Alta (Zaragoza). La nuestra contestó con fuego de contraartillería.

Expulsados del campo faccioso se han presentado a nuestras filas 21 personas.

LEVANTE.—Nuestras baterías del sector de Sarrión dispararon para obstaculizar los trabajos de fortificación del enemigo.

CENTRO.—A las 21 horas de ayer el enemigo atacó nuestras posiciones de las cercanías del río Sorbe (Guadalajara), con gran cantidad de bombas de mano e intenso fuego de fusil y ametralladora; aunque fué enérgicamente rechazado, reiteró el ataque a las 23'30, con el mismo resultado y grandes bajas.

FUERZAS AEREAS

A cincuenta metros de altura ha ametrallado la aviación leal las concentraciones enemigas observadas en la carretera de Camínreal y Montalbán. Se bombardeó el bosque situado junto a Barrachina, todo ello en los frentes de Aragón.

Entierro de las víctimas del bombardeo del miércoles en Valencia

Valencia. — Esta mañana se ha verificado el entierro de los marinos de la flota republicana muertos en el cumplimiento del deber, a consecuencia del bombardeo del miércoles por la aviación facciosa.

Formaban la presidencia altos jefes de la Armada y Aviación. También asistieron representantes de los partidos políticos. Una compañía de Marina rindió honores.

Asimismo se ha verificado el entierro de dos obreros de la Junta de Obras del Puerto y de un ferroviario, víctimas todos del mismo bombardeo.

Nuevos contingentes italianos llegan a España y al Marruecos español ingenieros alemanes

París. — "Le Populaire" publica un despacho de su corresponsal en Tánger, dando cuenta de que el 6 de este mes desembarcaron en Melilla 7.000 soldados italianos.

Inmediatamente salieron para España, desde dicho puerto, tres divisiones.

Oficiales italianos han declarado que estos 7.000 soldados no son más que el anuncio de la llegada de

España ante la S. de N.

El doctor Negrín, en la reanudación del debate sobre la intervención fascista en España, acensó concretamente a Italia de preparar un potente ejército para consumir su criminal intervención y puntualizó las reivindicaciones que la República española solicita de la S. de N.

Deibos pronunció un discurso de tónica general, denunciando los graves peligros que amenazan la paz mundial y reclamando espíritu de convivencia

Ginebra. — A las diez de la mañana comenzó, bajo la presidencia de Haga-Kam, la Asamblea de la Sociedad de Naciones.

Inmediatamente se abrió debate sobre la actividad de la Sociedad.

El Delegado de Hungría, hizo notar la contraposición que existe entre las actividades técnicas y políticas de la Sociedad de Naciones y pidió que ésta última se intensifique.

El ministro de Negocios Extranjeros de Egipto se ocupó del problema de Palestina y protestó contra el proyecto de reparto del territorio, que pertenece por completo a los árabes.

El ministro de Negocios de Noruega, en su intervención se lamentó del papel borroso de la Sociedad de Naciones y su debilidad ante los grandes conflictos internacionales. Esto—añadió—no es culpa del Pacto, sino de la resistencia de los Estados a su aplicación.

Declaró que apoyará toda propuesta de invitar a los contendientes españoles a aceptar un armisticio.

A continuación intervino el jefe del Gobierno español doctor Negrín.

Comenzó haciendo una historia del comité de No Intervención y su funcionamiento y a continuación declaró textualmente:

Hoy, midiendo el exacto alcance de nuestras palabras, denunciemos que Italia está preparando e envía a España de un ejército dos veces superior al que tienen actualmente en la Península.

Comentó el cambio de telegramas entre Franco y Mussolini, después de la caída de Santander y contestó directamente al discurso de Hitler en Nuremberg.

Las conclusiones del discurso fueron las siguientes:

1.º — Restablecimiento de la libertad de comercio en favor de la España republicana.

2.º — Aplicación efectiva de las medidas para la evacuación de los combatientes extranjeros en España.

3.º — Extensión de los acuerdos de Nyon a la protección de la Marina española.

4.º — Reconocimiento, por la Sociedad de Naciones, de la agresión de que España es víctima.

5.º — Devolución a la Comisión de cuestiones políticas de la parte de la Memoria del Secretario general relativa a los asuntos españoles.

Después del jefe del Gobierno

español, intervino el ministro de Negocios extranjeros francés quien expuso el deseo ferviente de su gobierno de asegurar la paz dentro del marco de la Sociedad de Naciones.

Habló del peligro de dividir a Europa, por pasiones ideológicas, en dos campos enemigos y dijo que si los pueblos no quieren perecer habrán de permanecer alerta día y noche. Esta tensión nerviosa determinará, poco a poco, una fiebre y un temor, que llegarán a ser tan peligrosos como la amenaza. La continuación de la carrera de armamentos constituirá la ruina universal, pero si unos desarmar mientras los otros continúan rearmándose, el mundo quedará dividido en dueños y esclavos.

La paz sólo es posible si dominamos todas nuestras antipatías. El gobierno que yo represento no cree que sea imposible la convivencia entre los países diferentes.

Terminó diciendo que la paz requiere a su servicio todas las fuerzas morales y materiales de que disponemos e invita a ello a todos los que, escuchando la voz de su conciencia, comprendan que toda agresión es a la vez un crimen y un suicidio.

Continúa la sesión.

grande selectivos que son esperados estos días en Melilla.

Anuncian, igualmente, que desde hace una semana están llegando al Marruecos español gran número de ingenieros alemanes, que estudian la organización de las fortificaciones en las fronteras entre la zona francesa y española. En Villa Alhucemas se han montado baterías de gran calibre, de fabricación alemana.

INFORMACION GENERAL

Prieto despacha con el Presidente de la República

Valencia. — Esta mañana despa-

chó con el Presidente de la República el jefe interino del Gobierno, don Indalecio Prieto, quien sometió a la firma del señor Azaña varios decretos, entre los que figuran el nombramiento de Director General de Administración local, a favor de don Juan Luis Olazarán.

Orden de presentación de los inútiles de los reemplazos de 1931 a 1936

Valencia. — "La Gaceta" de hoy publica una orden del Ministerio de Defensa Nacional, disponiendo que se presenten, a partir del día 25 del actual, en las cajas de recluta a que pertenezcan, los individuos clasificados como inútiles totales de los reemplazos de 1931 a 1936, con ob-

yecto de sufrir reconocimiento médico que determinará su clasificación definitiva.

Cataluña no pactará con los facciosos en ningún momento

Barcelona. — Ha llegado el Ministro de Obras Públicas, señor Giner de los Ríos, quien celebró una extensa conferencia con el presidente de la Generalidad.

El señor Companys, al recibir a los periodistas, les rogó que desmintieran rotundamente lo que ha visto publicado en algunos diarios extranjeros sobre posibles conversaciones con los facciosos para concertar una paz. Cataluña, añadió, nunca podrá pactar con el enemigo sino que luchará hasta derrotarle y

conseguir las libertades que tiene ganadas.

Finalmente dió cuenta a los informadores de la muerte de la viuda del primer Presidente de la Generalidad, don Francisco Maciá, en la Junquera.

La F. T. T. excita a los campesinos a que cumplan las tasas

Valencia. — La Federación de Trabajadores de la Tierra ha dirigido una circular a todas sus secciones, excitándoles al cumplimiento de la tasa establecida por el Gobierno.

Dicen que quienes han antepuesto su egoísmo al cumplimiento del deber han producido un retraimiento en el mercado, con la correspondiente escasez de productos para el consumidor.

Es levantada la suspensión a los periódicos "CNT" y "Adelante"

Valencia. — El Ministro de la Gobernación al recibir esta mañana a los periodistas les manifestó que ha sido levantada la suspensión de los diarios "C. N. T.", de Madrid y "Adelante", de Valencia.

El Ministro ha recibido un telegrama del gobernador de Cuenca, comunicándole que se ha inaugurado el Hospital Inglés Internacional, de Valdeñana.

Nota de Defensa Nacional

El 'Canarias' es puesto en fuga nuevamente por la flota republicana

Valencia. — A las tres de la tarde, el Ministerio de Defensa Nacional ha facilitado la siguiente nota:

La noche del 17, a las 21'15, a 30 millas noventa y cinco grados de Barcelona, se libró un combate entre el crucero faccioso "Canarias" y tres destructores de la flota republicana. El combate duró una hora.

Nuestros barcos salieron indemnes y continuaron sin más novedad el servicio que tenían encomendado.

CARTELERIA DE ESPECTACULOS

SALON ROYAL

A las 6'45 y 9'45
Escogidos COMPLEMENTOS.
El Noticiero "ESPAÑA AL DIA" núm. 23".

"CHICA DE PROVINCIAS", por Jannete GAYOR, hablada en español.

SALON DORE

A las 6'45 y 9'45
"LA MUERTE NEGRA", por Ken MAYNARD.

Y "ASESINATO EN LA TERRAZA", en español, por Warner BAXTER.

ACTUALIDADES

A las 6'45 y 9'45
COMPLEMENTOS.
"CHAM CAMPEON", por Wallace BEERY.

SALON VICTORIA

A las 6'45 y 9'45
"EL HOMBRE QUE VOLVIO POR SU CABEZA", por Joan BENNET.
"LA SANGRE MANDA", en español.

SALON GOYA

A las 6'30 y 9'30
"UNA CHICA DE PROVINCIA", en español, por Janet GAYNOR.
Selectos COMPLEMENTOS.

POPULAR CINEMA

A las 6'30 y 9'45
"LA SANGRE MANDA", película en español.
"EL HOMBRE QUE VOLVIO POR SU CABEZA", por Joan BENNET.

JUAN MARTIN BUSUTIL

HA FALLECIDO

(E. P. D.)

Sus desconsolados esposa, hijos, hermanos y demás familia y don Fermín Castelló Bermell participan a sus amistades tan sensible pérdida ocurrida ayer.

Castellón 18 de Septiembre de 1937.

